

**REUNIONES DE LA SECCION DE RELACIONES INTERNACIONALES DEL
INSTITUTO DE ESTUDIOS POLITICOS Y DEL CONSEJO DE REDACCION
DE LA REVISTA DE POLITICA INTERNACIONAL**

Durante la reunión del 18 de abril fue estudiado el siguiente temario: 1) Prosigue la incertidumbre sobre los acuerdos SALT; 2) Viaje del presidente sirio a Moscú; 3) Dimisión de Rabin; 4) Repercusiones para España de la ampliación de aguas jurisdiccionales de la CEE a 200 millas; 5) Visita de Owen a la zona conflictiva del Africa meridional; 6) El conflicto armado del Zaire: intervención militar marroquí con apoyo logístico franco-belga, de otros países occidentales y de China; 7) Incremento de la influencia soviética en Africa; 8) Elecciones en Bélgica; 9) Situación político-estratégica en el «cuerno de Africa»: posible cambio de tendencias en las alianzas.

El temario examinado en la reunión del 25 de abril constaba de los siguientes puntos: 1) Viaje de los Reyes de España a Alemania Federal; 2) Repercusiones políticas del accidente petrolero del mar del Norte; 3) Incertidumbre ante la Conferencia de Ginebra; 4) Conferencia en Dakar de los países francófonos; 5) Viaje del presidente venezolano a los países árabes de la OPEP con escala en Las Palmas; 6) Incidencia en Europa del programa energético de Carter; 7) Conferencia en Ginebra para la humanización de la guerra.

Los puntos contenidos en el temario examinado durante la reunión del 2 de mayo fueron los siguientes: 1) Viaje del presidente Suárez a México y Estados Unidos; 2) Reveses electorales laboristas; 3) Giscard no consigue contener la erosión de la mayoría; 4) Agudización de la tensión libio-egipcia; 5) Inquietud de la OTAN ante las maniobras soviéticas en los estrechos daneses; 6) Importancia naval estratégica del nuevo portaaviones soviético; 7) Autorización al Dalai-Lama de regreso al Tibet; 8) Participación de Amin en la guerra del Zaire.

La reunión del 9 de mayo estuvo dedicada, íntegramente, a un primer análisis de las noticias sobre la reunión cumbre de Londres de los jefes de Estado y de Gobierno de los siete países más industrializados.

Durante la reunión del 16 de mayo fue examinado el siguiente temario: 1) Enérgica oposición soviética al ingreso de España en la OTAN, simultaneado con el extraordinario interés manifestado por la cumbre de la OTAN, en Londres, para el ingreso de España; 2) Referéndum en el Territorio Francés de los Afars y de los Issas; 3) Nueva tensión en Berlín motivada por el desfile sorpresa de las fuerzas armadas occidentales; 4) Abierta amenaza de Marruecos a Argelia ante nuevos excesos del Polisario; 5) Generalización

ACTIVIDADES

de la violencia en Centroamérica; 6) Intranquilidad israelí ante la Conferencia de Ginebra; 7) Lisboa reconoce a Israel.

El temario examinado durante la reunión del 23 de mayo constaba de los siguientes puntos: 1) El Africa Austral: la Conferencia de Maputo. Los Estados Unidos y el poder negro; 2) Posible cambio de actitud de Washington en cuanto el apoyo a España para su ingreso en la OTAN; 3) ¿Carter por el Tercer Mundo?; 4) Graves tensiones Occidente-URSS. Escalada de presupuestos militares; 5) Pobreza creciente en Iberoamérica. Oscuras perspectivas; 6) Triunfo nacionalista en Israel; 7) Caos en Etiopía, entregada a la URSS; 8) Expulsión de expertos militares soviéticos y personal de la Embajada de la URSS en Sudán; 9) Washington cede en las conversaciones SALT.

Los puntos contenidos en el temario examinado durante la reunión del 30 de mayo fueron los siguientes: 1) Relaciones diplomáticas de España con Vietnam y Mozambique; 2) Destitución de Podgorny del Politburó; 3) Holanda: secuestros moluqueños y elecciones; 4) Aprobación de la ayuda exterior americana; 5) Golpe de Estado frustrado en Angola; 6) Adhesión de Washington al Tratado de Tlatelolco; 7) Fin del viaje de Eanes a España y superación del Pacto Ibérico; 8) Hermetismo acerca de las entrevistas del emir Fahd en Washington.

DOCUMENTACION INTERNACIONAL

